

雛茶会

3月4日、今月末に閉園となるやまぎし保育園で「雛茶会」が開かれました。卒園を間近に控えた年長の園児12人が、保護者のかたがたに身に付けたお茶の礼儀作法を披露し、園児たちもお茶をおいしくいただきました。



CONTENTS

- 勝山左義長まつり
- 定額給付金
- 災害時要援護者登録
- 出会いふれあい

歴史の散歩道

(99)

牛ヶ谷の字名と牛神様

「牛ヶ谷（野向町）」の字名の由来は、加茂長者伝説にも関わりがある。文化十三年（一一八六）に作成された『越前国名蹟考』に「絵図記」を出典として、「猿倉の百姓が、夢のお告げで土中より薬師を掘り出し、この薬師を神谷の森に勧請するが、三度び夢の中に、此谷間ヨリ牛一疋出ベシ、此牛ニ乗歩ムニ任セテユカバ、福ヲ得ベシトアリ、果シテ告ノ如ク谷ヨリ牛出タリ、この牛に乗りて歩むに任せ加茂の里で酒を見出し、これを売って加茂の長者となり、報恩のために薬師堂を建てた。彼ノ牛ノ出タル谷ヲ牛ヶ谷村ト号スル由」とある。この薬師堂は野向町薬師神谷の薬師神社で、牛ヶ谷はその北隣りの集落である。



西平に建てられている「鍋倉神社由来碑」、なお、葦谷にも神社跡の碑がある



神社の御神体の大日如来像

牛神様がおられたと信じられ、牛の住んでいた洞穴と爪跡を残しているという。かつて、ここにはこの牛神様を祀った神社「鍋倉神社」が設けられ、広場もあって、大正十三年頃までは、四月十八日の祭礼になると、村人はこぞって小豆団子を作って持参し、賑やかにお祭りをしてきた。しかし、村から大変遠いので、小字「西平」に神社を移し、近年また西浦神社境内に遷されている。この神社の御神体は左手の人差指を右手でつかんで居られるので、村人は「牛神様が毎日牛の餌となる草刈りをし、左手指に怪我をされたので右手でつかんで居られる」と言ってきたという。この御神体は「大日如来」で、左手の人差指を右手で握り、胸面に置く「智拳印」を結んでいるのである。

文化財保護委員 増田公輔

人口の動き

	1月末現在	自然動態		社会動態		2月末現在	月間増減
		出生	死亡	転入	転出		
男	12,820人	7	25	11	23	12,790人	-30人
女	14,028人	8	20	10	25	14,001人	-27人
合計	26,848人	15	45	21	48	26,791人	-57人
世帯数	8,367世帯					8,347世帯	-20世帯

編集後記
 ▼今年は暖冬の影響で、弁天桜も例年よりかなり早く開花してつづす。満開時にはきつと多くの来訪者で賑わうことでしょう。▼まちなか観光の拠点となる「はたや記念館 ゆめおーれ勝山」は7月18日にオープンすることが決まりました。また、今月2日には「まちの駅 ネットワーク勝山」も新たにスタートを切り、今後来訪者への「おもてなし」をいたします。▼「まちなか誘客元年」と位置つけた今年、旧市街地への来訪者呼び込みのための取り組みが本格的に始まることとなります。

交通事故発生状況

※高齢者＝65歳以上

件数内訳	平成21年2月末	前年比
総件数	87件	-29
人身事故 (うち高齢者)	12件 (3)	±0 (±0)
死者 (うち高齢者)	0人 (0)	±0 (±0)
傷者	14人	+2
物損事故	75件	-29

3月の納税

今月の納税はありません

広告

広告のお申し込みは、秘書・広報課まで